
 

 
(１) 

                              

    

３
月
議
会
に
総
合
運
動
公
園
の

用
地
と
し
て
、
大
穂
地
区
の
高
エ

ネ
ル
ギ
ー
加
速
器
研
究
機
構
と
市

原
病
院
の
間
に
あ
る
都
市
再
生
機

構
（
Ｕ
Ｒ
）
所
有
の
土
地
、
約 

 
 

を 

億
円
で
取
得
す
る 

―
―

と
い
う
議
案
が
提
案
さ
れ
ま
し
た
。

つ
く
ば
・
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
は

「
総
合
運
動
公
園
の
基
本
構
想
案

が
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
中
で
あ

り
、
市
民
の
意
見
を
聴
く
前
に
用

地
を
先
に
議
決
す
る
の
は
問
題
あ

り
」
と
し
て
反
対
し
ま
し
た
。
残

念
な
が
ら
反
対
13
、
賛
成
14
の

僅
差
で
可
決
さ
れ
て
し
ま
い
ま
し

た
。 

  

総
合
運
動
公
園
に
関
し
て
は
、

昨
年
９
月
議
会
に
基
本
構
想
の
策

定
予
算
が
提
案
さ
れ
ま
し
た
が
、

具
体
的
な
説
明
は
あ
り
ま
せ
ん
で

し
た
。
と
こ
ろ
が
、
９
月
議
会
の

最
終
日
に
突
然
、
Ｕ
Ｒ
か
ら
申
し

出
が
あ
り
、
そ
の
土
地
が
有
力
候

補
と
発
表
さ
れ
ま
し
た
。 

    

そ
の
後
、
わ
ず
か
４
か
月
で
基

本
構
想
案
が
で
き
あ
が
り
、
議
会

で
説
明
さ
れ
ま
し
た
。 

構
想
で
は
、
２
万
５
千
人
規
模

の
第
１
種
陸
上
競
技
場
と
補
助
競

技
場
、
サ
ッ
カ
ー
兼
ラ
グ
ビ
ー
場
、

バ
レ
ー
ボ
ー
ル
や
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ

ー
ル
の
公
式
試
合
が
で
き
る
大
き

な
体
育
館
等
で
総
額
３
６
６
億
円
。

市
の
年
間
予
算
の
半
分
を
超
え
る

巨
大
事
業
な
の
に
、
将
来
に
わ
た

る
活
用
見
込
や
建
設
費
の
返
済
計

画
は
全
く
示
さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。 

  
総
合
運
動
公
園
を
作
る
目
的
と

し
て
、
公
式
記
録
の
取
れ
る
陸
上

競
技
場
が
必
要
、
と
説
明
さ
れ
て

い
ま
し
た
。
昨
年
９
月
に
体
育
協

会
か
ら
１
万
１
千
筆
を
超
す
署
名

の
要
望
書
が
出
ま
し
た
が
、
署
名

し
た
人
の
中
に
は
「
こ
ん
な
大
き

な
規
模
と
は
聞
い
て
い
な
か
っ

た
」
と
の
声
も
あ
り
ま
す
。 

他
自
治
体
で
も
大
規
模
施
設
が

財
政
を
圧
迫
し
て
お
り
、
も
し
、 

.  
   将

来
、
負
担
が
大
き
く
な
っ
た
時
、

誰
が
責
任
を
取
る
の
で
し
ょ
う
か
。 

土
地
購
入
は
３
月
末
に
行
わ
れ

ま
し
た
が
、
基
本
計
画
策
定
は
こ

れ
か
ら
で
す
。
市
民
ネ
ッ
ト
で
は

市
民
の
意
見
を
集
め
、
意
見
交
換

会
の
開
催
な
ど
、
引
き
続
き
こ
の

問
題
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

左
の
ア
ン
ケ
ー
ト
で
ぜ
ひ
あ
な
た

の
ご
意
見
を
お
聞
か
せ
く
だ
さ
い
。 
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以下の項目について、あなたのご意見をお聞かせください。 

回答は、ＦＡＸまたはメールでお寄せ下さい。 

Ｑ１．総合運動公園の計画が市で進められていることを 

ご存知でしたか？ 

 a 知っていた b 知らなかった 

Ｑ２．（Ｑ１で「知っていた」と答えた方にお聞きします）

何で知りましたか？ 

 a 新聞記事  b 署名運動  c 知人から  

 d その他（                ）

Ｑ３．（全ての方にお聞きします） 

総合運動公園を作ることについてどう思いますか？ 

 a この規模で作る b 規模を縮小する 

 c 必要ない 

 d その他（                ）

Ｑ４．ご自由にご意見をお聞かせください。 

 

Ｑ５．あなたの性別、年代、お住まいの町名をお教えください。

 

ＦＡＸ：029-859-0264 メール：tsukubahotnet@ybb.ne.jp 

総合運動公園 

を考える市民フォーラム 

日時：５月25日（日）13:30～15:30 
場所：竹園交流センター ホール 
主催：総合運動公園を考える市民の会 
共催：つくば・市民ネットワーク 

※ 駐車場に限りがありますので、 

なるべく公共交通でお越しください･

46 
ha 
66 



       

会
派
代
表
質
問
は
、
市
長
の
所
信
に

関
し
て
政
策
的
な
質
問
を
行
い
、
必
ず

市
長
が
答
弁
す
る
の
が
特
徴
で
す
。
つ

く
ば
・
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
で
は
、
市

民
参
加
の
ま
ち
づ
く
り
の
観
点
か
ら
日

頃
取
り
組
ん
で
い
る
様
々
な
課
題
に
つ

い
て
、
質
問
と
提
案
を
し
ま
し
た
。 

  

市
長
は
「
快
適
で
住
み
や
す
い
ま

ち
」
に
は
「
安
全
・
安
心
」「
子
育
て
」

「
教
育
」
の
充
実
が
必
要
と
掲
げ
て
い

ま
す
が
、
そ
も
そ
も
「
快
適
で
住
み
や

す
い
ま
ち
」
に
つ
い
て
は
、
市
民
同
士

の
議
論
が
必
要
で
す
。
現
在
、
Ｈ
26
年

度
か
ら
の
総
合
計
画
を
策
定
中
な
の
で
、

こ
の
機
会
に
し
っ
か
り
市
民
間
で
目
指

す
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
議
論
し
、
そ

の
た
め
に
何
が
必
要
か
、
何
が
で
き
る

か
幅
広
く
話
し
合
い
、
そ
の
結
果
を
総

合
計
画
と
し
て
ま
と
め
て
は
ど
う
か
、

と
質
問
し
ま
し
た
。 

市
長
は
「
次
期
計
画
に
つ
い
て
は
、 

         フ
ェ
イ
ス
ブ
ッ
ク
で
も
意
見
を
述
べ
る

こ
と
が
で
き
る
。
継
続
し
て
市
民
の
声

を
伺
っ
て
い
く
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。 

 

し
か
し
そ
れ
だ
け
で
な
く
、
他
の
先

進
自
治
体
で
行
っ
て
い
る
よ
う
な
市
民

会
議
や
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
な
ど
、
市
民

が
直
接
参
加
で
き
る
機
会
が
必
要
で
す
。

市
民
不
在
の
総
合
計
画
と
な
ら
な
い
よ

う
求
め
ま
し
た
。 

  

現
在
、
つ
く
ば
市
で
は
土
浦
市
と

の
合
併
を
検
討
し
て
い
ま
す
が
、
今
で

も
６
町
村
合
併
の
影
響
で
市
域
が
広
く
、

住
民
サ
ー
ビ
ス
が
行
き
届
か
な
い
問
題

を
抱
え
て
い
ま
す
。
そ
こ
で
合
併
の
デ

メ
リ
ッ
ト
に
つ
い
て
質
問
し
ま
し
た
。 

市
長
は
「
デ
メ
リ
ッ
ト
を
最
初
か
ら

考
え
な
が
ら
物
事
を
進
め
る
と
い
う
こ

と
は
通
常
な
い
と
思
う
。
中
核
市
と
な

る
こ
と
で
県
南
地
域
の
核
と
し
て
地
域 

間
競
争
で
優
位
に
立
つ
と
い
う
メ

リ
ッ
ト
を
第
一
に
考
え
検
討
を
進

め
て
い
る
」
と
答
弁
。 

し
か
し
、
道
路
や
上
下
水
道
の

新
設
・
維
持
管
理
を
は
じ
め
、
福

祉
や
教
育
、
公
共
交
通
な
ど
、
面

積
が
広
く
な
る
と
、
ま
す
ま
す
難

し
く
な
る
と
思
わ
れ
ま
す
。 

市
民
ネ
ッ
ト
で
は
、
合
併
の
メ 

リ
ッ
ト
だ
け
で
な
く
デ
メ
リ
ッ
ト
を
冷

静
に
見
極
め
、
慎
重
な
検
討
を
行
う
よ

う
引
き
続
き
求
め
て
い
き
ま
す
。 

―
― 

＊ 

＊ 

＊ 

―
― 

こ
の
他
、
次
の
政
策
に
つ
い
て
も
提

案
し
ま
し
た
。 

◆
障
が
い
者
に
も
暮
ら
し
や
す
い
ま
ち

を
目
指
し
、
各
障
害
者
団
体
や
家
族
の 

            

会
な
ど
も
含
め
、
当
事
者
の
声
を
活
か

す
。 

◆
防
災
、
防
犯
、
高
齢
者
支
援
な
ど
、

地
域
の
連
携
を
必
要
と
し
て
い
る
が
、

区
会
組
織
率
は
50
％
と
低
い
。
区
会
が

な
い
地
域
で
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
形
成
を

ど
う
す
る
か
等
、
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
推
進

計
画
を
策
定
し
て
取
り
組
む
。 

◆
Ｉ
Ｃ
Ｔ
教
育
で
機
器
の
使
い
こ
な
し

に
振
り
回
さ
れ
て
い
な
い
か
。
生
身
の

体
験
や
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
に
力
を

入
れ
、
バ
ラ
ン
ス
の
良
い
教
育
を
。 

◆
環
境
都
市
推
進
で
市
民
が
主
役
に
な

る
よ
う
、
施
策
を
作
る
所
か
ら
共
に
考

え
る
市
民
が
増
え
る
仕
組
み
づ
く
り
を
。 

◆
主
権
者
で
あ
る
市
民
に
市
政
運
営
の

ル
ー
ル
が
わ
か
り
、
市
民
参
加
を
保
障

す
る
自
治
基
本
条
例
の
制
定
を
。 

      

（２）＜つくば・市民ネットワーク ホームページアドレス＞ http://www.geocities.jp/tsukubahotnet/

 

 つくば市ではどんな高齢者向けサービス

があるのか分かりにくい、という声が市民

ネットにたくさん届いています。年をとっ

ても安心して地域で暮らしていくために、

どんな高齢者向けサービスが、どんな時に

使えるか、事前に知っておくと安心です。 

そこで、行政が地域に積極的に出向き、

各種サービスの広報・普及を行うよう求め

てきました。  

 その結果、市は新年度、シルバーリハビ

リ体操などの出前講座を各地の集会所で実

施し、その時に在宅福祉サービスを説明す

ることになりました。 

５人以上集まれば、講師料無料で年1回

～24回まで開催できます。ご近所やお友 

達同士で声をかけあい、お近

くの集会所や交流センターな

どで開催してみてください。 

 

※出前講座の申込み・お問い合わせは、 

いきいきプラザ（864-5089）または 

市役所健康増進課（883-1111）へ。 

会派代表質問の主な項目 
・総合計画策定の市民参加手法 

・障がい者も安心して住み続けられ
るまちづくり 

・地域コミュニティの形成 

・高齢者の各施策の広報・普及 

・ICT に偏らないバランスの良い教育

・教育委員会の民主的運営 

・環境都市推進への市民参加 

・リサイクルセンター整備とリサイク
ル率向上の施策 

・農業基本計画の目的と施策 

・スポーツ推進計画と総合運動公園
の整合性は？ 

・自立都市に向けた自治基本条例制
定と審議会等の公募委員制度導入

・土浦市との合併のデメリットは？ 

つくば市議会議員 
文教福祉常任委員 

宇野 信子 



つ
く
ば
市
内
の
小
中
学
校
の
新
設

や
統
合
等
に
つ
い
て
は
「
つ
く
ば
市

学
校
等
適
正
配
置
計
画(

指
針)

」
が

作
ら
れ
て
い
る
。
Ｈ
21
年
に
施
行

さ
れ
た
こ
の
計
画
で
は
、
百
合
ヶ
丘

学
園
（
筑
波
西
中
学
校
区
）
に
お
け

る
小
中
学
校
の
統
合
は
Ｈ
26
～
30

年
度
に
、
紫
峰
学
園
（
筑
波
東
中
学

校
区
）
は
Ｈ
30
～
35
年
度
に
検
討

す
る
と
示
さ
れ
て
い
た
。 

し
か
し
、
Ｈ
24
年
11
月
突
然
、

旧
筑
波
庁
舎
及
び
市
立
病
院
跡
地
に

小
中
学
校
を
統
合
し
た
紫
峰
学
園
を

新
設
す
る
新
聞
報
道
が
あ
り
、
翌
Ｈ

25
年
12
月
に
は
設
計
予
算
が
決
定
。

こ
れ
で
紫
峰
学
園
の
統
合
が
先
行
す

る
こ
と
に
な
り
、
計
画
は
あ
っ
て
無

き
が
如
し
と
言
わ
ざ
る
を
得
な
い
。 

こ
の
よ
う
な
中
、
筑
波
地
区
の
区

会
長
58
名
の
連
名
で
紫
峰
と
百
合

ヶ
丘
の
小
中
を
全
部
統
合
す
る
よ
う

求
め
る
要
望
書
が
出
さ
れ
た
。
こ
れ

を
知
っ
た
地
元
保
護
者
か
ら
「
統
合 

       

に
な
る
の
か
」
「
い
つ
、
ど
の
様
に

決
ま
る
の
か
」
「
通
学
バ
ス
は
無
料

か
？
」
「
放
課
後
の
居
場
所
は
？
」

と
問
い
合
わ
せ
や
意
見
が
相
次
ぎ
、

今
議
会
で
質
問
し
た
。 

答
弁
で
は
、
当
初
は
紫
峰
・
百
合

ヶ
丘
各
々
で
小
中
統
合
を
考
え
て
い

た
が
、
百
合
ヶ
丘
の
方
が
深
刻
な
学

級
数
の
減
少
で
、
単
独
で
は
厳
し
い
。

今
後
、
紫
峰
・
百
合
ヶ
丘
の
双
方
で

合
意
を
図
り
な
が
ら
統
合
を
検
討
し

て
い
く
―
と
の
こ
と
。 

ち
ょ
っ
と
待
っ
た
！
統
合
す
れ
ば
、

通
学
距
離
や
放
課
後
の
居
場
所
等
、

子
ど
も
達
は
も
ち
ろ
ん
、
保
護
者
に

も
影
響
が
出
て
く
る
。
学
校
の
位
置

や
設
計
な
ど
も
含
め
、
当
初
か
ら
双

方
当
事
者
を
交
え
協
議
さ
れ
る
べ
き

で
は
な
か
っ
た
か
？
百
合
ヶ
丘
の
方

が
深
刻
な
状
況
と
分
か
っ
て
い
た
な

ら
、
な
お
さ
ら
だ
。 

今
回
の
、
計
画
と
は
名
ば
か
り
の

進
め
方
に
、
大
い
に
異
議
あ
り
！ 

       

       「
県
道
の
街
灯
が
切
れ
て
い
る
が
、

ど
こ
に
連
絡
し
た
ら
い
い
の
？
」
な
ど
、

街
灯
に
関
し
て
の
声
が
届
き
ま
す
。 

街
灯
は
設
置
場
所
や
形
状
に
よ
り
、

管
理
者
が
異
な
る
た
め
、
窓
口
が
ど

こ
な
の
か
、
一
般
市
民
に
は
わ
か
り

に
く
い
と
い
う
の
が
現
状
で
す
。 

街
灯
切
れ
に
つ
い
て
管
理
者
が
わ

か
ら
な
い
場
合
で
も
、
と
に
か
く
市

役
所
に
電
話
す
れ
ば
、
市
が
調
べ
て

対
応
す
る
こ
と
を
今
回
確
認
し
ま
し

た
。
一
方
、
新
設
要
望
は
区
会
や
Ｐ

Ｔ
Ａ
な
ど
を
通
し
て
危
機
管
理
課
に 

          

       申
請
し
、
該
当
箇
所
に
電
柱
が
有
れ

ば
街
灯
設
置
が
可
能
、
と
い
う
こ
と

で
し
た
。 

縦
割
り
行
政
の
弊
害
で
、
暗
い
夜

道
で
市
民
が
不
利
益
を
被
る
こ
と
が

無
い
よ
う
に
今
後
も
注
視
し
て
い
き

ま
す
。
ま
た
、
街
灯
切
れ
に
つ
い
て

は
、
市
役
所
も
情
報
を
求
め
て
い
ま

す
。
遠
慮
な
く
連
絡
し
ま
し
ょ
う
。 

つくば市議会議員 
総務常任委員会副委員長 

北口ひとみ 

一般質問項目 
・中根･金田台歴史緑空

間の今後 

・総合運動公園関連 

・施設一体型小中一貫校 

・中心市街地活性化進捗 

つくば市議会議員 
環境経済常任委員 

皆川 幸枝 

一般質問項目 
・街灯 

・茎崎高校への交通アク
セス拡充 

・放射線対策 

・夏休み延長と土曜授業

＜連絡先＞ つくば・市民ネットワーク Tel＆Fax：029-859-0264 E-mail：tsukubahotnet@ybb.ne.jp （３） 

街灯が切れたら･･･ 

市役所に連絡 
（代表電話 883-1111） 

＜防犯灯は区会でも対応可能＞ 

 防犯灯 街路灯 

新設 
要望 

区会や PTA
を通して市役
所に申請。電
柱のある場所
に年間 400
機程度を新設
している 

これまで要望
による増設は
基本的に無か
った。今後は
危険個所の解
消について協
議会等で検討
していく 

設置 
要件 

市道・県道・
国道を問わな
い 

市道の交差点
やカーブなど
危険な個所 

管理 危機管理課 道路課 

設置数 18,500 2,144 



 

3月18日金曜日、つくば市議会を議会ロビーにある

モニターで傍聴しました。傍聴席は一杯で中には入れ

ませんでした。 

この日重要な議案は、「つくば市総合運動公園基本構

想（案）」の用地46ヘクタールを66億円で取得する為の

費用の一部が計上されている「平成25年度つくば市一

般会計補正予算」。そして、つくば・市民ネットワーク

は、この費用を削除した「平成25年度つくば市一般会

計補正予算に対する修正案」を提出していました。 

議会の傍聴は初めてですが、議会での質疑応答は形

だけのものと感じました。修正案の説明は市民の立場

から納得、合点の行くものでしたが、修正案に反対す

る議員達は、始めに整備ありきで、論理的な提案に耳

を貸す様子は見られませんでした。採決が行われ、残

念ながらこの修正案は13対14で否決されました。基本

構想（案）の段階で整備が決まってもいない施設の予

算を計上すると言うのはおかしな話ですね。 

さて、今つくば市にこのように大規模な運動公園が

必要なのでしょうか。もっと優先度の高い事案がある

でしょう。更に、これまで多くの自治体が大規模箱物

を作った結果、赤字に陥り自治体の財政を圧迫してい

ることを忘れてはならないと思います。 

市の年間予算額の半分に相当する大規模施設を整備

するのに、今回のパブリックコメントのような短期間の

意見募集は、市民の意見など聞く気がないに等しいと思

います。もっと長期間に亘って市民の意見を訊くよう代

理人にはご尽力いただきたいと思います。（M ．U） 

（４）

つくば・市民ネットワークの主な活動報告 
1/11,13,15 総合計画まちづくり懇談会参加 

1/25 第7回つくば３Ｅフォーラム会議参加 

1/25 「放射能から子どもを守る、わたしたちにできること

 （菅谷昭氏）」参加 

1/26 「はだしのゲン」実写版上映会共催 

1/28 原発事故被害者の救済を求める全国集会参加 

2/ 6 男女共同参画審議会出席（皆川） 

2/ 7,10,11 議員と話そう会開催 

2/ 8 原発とエネルギーを考えるフォーラムⅡ 

 「～福島原発事故後の現状と課題～（菅野清一氏）」開催

2/10 道路交通体系及びTX沿線整備調査特別委員会（北口）

2/15 「原発のまちを追われてⅠ＆Ⅱ」上映会共催 

2/21～3/18 3月定例市議会 

3/ 7 楽楽大学「老後を考える討論会」参加 

3/9，4/5 街頭議会報告 

3/13 議会活性化推進特別委員会（宇野） 

3/14 ダンボールコンポスト講習会開催 

3/15 発達障害学習会参加 

3/22 おしどりマコ・ケントークイベント 

 「語る…福島の今、暴く！東電の実態」共催 

3/26 学校給食全国集会参加 

3/27,28 長野県飯田市再生可能エネルギー視察 

3/30 市民と議員の条例づくり交流会議ワークショップ参加

4/ 6 つくば市民放射能測定所２周年記念講演・報告会参加

※自治基本条例を考える市民の会、放射能汚染から子どもを守

ろう＠つくば、脱原発ネットワーク茨城の定例会へも参加。

※テーマごとの部会活動の他、委員会・審議会、学習会等

へも多数参加しています（詳細はＨＰをご覧ください）。

５月１６日（金）10：30～12：00 
竹園交流センター 

５月２３日（金）13：30～15：00 
並木交流センター 

実演を交えて、方法やコツをご紹介します。 
ぜひ、ご参加ください。 

二の宮交流センターで、地域の方々に声掛けし、

防災士を招いて災害に備えての心構えを聞きました。

日頃から備えておくと心強い防災グッズはどれ

も身近で、納得できるものばかり。レジ袋やスカー

フなど便利に使う方法も教えてもらいました。 

震災から時間がたち、防災について気持ちが薄れが

ちですが、毎日の暮らしの中での心構えが大切です。

地域での助け合いなど、もう一度考えてみましょう。

みなさんの地域でも防災学習会を開きませんか。

議会の報告、身近な問題
について話し合います。
ど な た で も お 気 軽 に
お越しください。 

５月  ８日（木） １０～１２時 茎崎交流センター 

５月 ９日（金） １０～１２時 春日交流センター 

５月１１日（日） １４～１６時 二の宮交流センター 


